
CENTÉSIMA VIGÉSIMA OITAVA ATA DA DÉCIMA SÉTIMA LEGISLATURA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DA ESTÂNCIA TURÍSTICA DE IBITINGA E CENTÉSIMA DÉCIMA PRIMEIRA 

SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA. Aos 20 (vinte) dias do mês de Outubro de 2015 (dois mil e quinze) 

às 20h (vinte) horas, no Plenário da Câmara Municipal da Estância Turística de Ibitinga, situado à Avenida 

Doutor Victor Maida nº 563 – Centro de Ibitinga-SP foi iniciada a Centésima Décima Primeira Sessão 

Legislativa Ordinária desta Legislatura, sob a Presidência do Vereador Windson Pinheiro, Presidente desta 

Casa de Leis. Estavam presentes à Sessão todos os Senhores Vereadores. A Sessão foi iniciada com a votação 

da Ata da Sessão anterior que foi aprovada por unanimidade dos votos dos presentes. Em seguida, iniciou-se a 

leitura dos RECEBIDOS DO SENHOR PREFEITO, constando dos seguintes PROJETOS: Nº 157/2015 – 

autoriza o Poder Executivo a abrir crédito suplementar n orçamento vigente, aprovado pela Lei Municipal nº 

4.024, de 22 de dezembro de 2014, destinado a suprir dotações do orçamento vigente; Nº 158/2015 – autoriza o 

Poder Executivo a abrir crédito especial no orçamento vigente do Serviço Autônomo Municipal – SAMS, 

aprovado pela Lei Municipal nº 4.024, de 22 de dezembro de 2014, destinado a realização e despesas no 

SAMS, bem como aquisição de equipamentos; Nº 159/2015 – altera o Plano Plurianual – PPA, criado pela Lei 

Municipal nº 3.789, de 27 de novembro de 2013; Nº 160/2015 – altera a Lei de Diretrizes Orçamentárias, criada 

pela Lei Municipal nº 3.931, de 25 de junho de 2014; Nº 162/2015 – autoriza o Poder Executivo a abrir crédito 

suplementar no orçamento vigente, aprovado pela Lei nº 4.024, de 22 de dezembro de 2014, destinado a suprir 

dotações do orçamento vigente. OFÍCIO Nº 1036/2015 – encaminha balancetes da receita e despesa 

consolidada – administração direta e indireta – do mês de setembro de 2015. Em seguida passou-se para os 

RECEBIDOS DOS SENHORES VEREADORES, constando das seguintes proposituras: PROJETOS: PLO 

Nº 156/2015, de autoria do Vereador Leopoldo Gabriel Benetácio de Oliveira, que dispõe sobre a 

obrigatoriedade das empresas loteadoras, a se responsabilizarem pela manutenção da pavimentação asfáltica em 

seus loteamentos no município de Ibitinga, pelo prazo de 5 (cinco) anos e dá outras providências; PRE Nº 

07/2015, de autoria de Vereadores, que a altera a Resolução nº 4.320, de 18 de fevereiro de 2015, que dispõe 

sobre o Regimento Interno do Parlamento Jovem do município de Ibitinga. EMENDA Nº 34/2015, de autoria 

do Vereador Igor Fiorentino, ao PDL nº 09/2015 que outorga medalha do Mérito Profissional. 

REQUERIMENTOS: Nº 274/2015, de autoria do Vereador Osias Soares de Oliveira, questionando sobre a 

coleta de lixo da APAR – Associação Protetora dos Animais de Rua; Nº 275/215, de autoria do Vereador 

Valdecir de Traque, requerendo informação sobre licitações para contratação de propaganda e publicidade; Nº 

276/2015, de autoria do Vereador Osias Soares de Oliveira, requerendo informação sobre conserto de 

ventiladores e troca de lâmpadas nas creches e escolas municipais; Nº 277/2015, de autoria do Vereador 

Leopoldo Gabriel Benetácio de Oliveira, requerendo informação sobre o asfalto do Residencial Ibitinga III; Nº 

278/2015, de autoria do Vereador Leopoldo Gabriel Benetácio de Oliveira, requerendo informação sobre 

projeto da reforma da Quadra da Vila Izolina; Nº 279/2015, de autoria do Vereador Guilherme de Souza 

Martins, requerendo informação sobre condições de uso da quadra do Ginásio de Esportes Nicolão, bem como 

o funcionamento dos refletores de luz; Nº 282/2015, de autoria do Vereador Windson Pinheiro, requerendo 

informação sobre das áreas verdes do município; INDICAÇÕES: Nº 137/2015, de autoria do Vereador 

Leopoldo Gabriel Benetácio de Oliveira, indicando ao executivo municipal que através do setor competente  

viabilize providências com relação aos vasos que foram feitos na reforma da Praça do Jardim Paineiras, tapando 

os mesmos com cimento, a fim de evitar os problemas que eles estão causando; Nº 138/2015, de autoria do 

Vereador Windson Pinheiro, indicando ao executivo municipal que através do setor competente, realize a 

limpeza da área verde localizada na Rua João Rosa Sobrinho, no Jardim Natália, entre as Ruas Edna Maria 

Bazílio Scarpin e Avenida João Farah; Nº 139/2015, de autoria do Vereador Windson Pinheiro, indicando ao 

executivo municipal que através do setor competente realize o recapeamento da pavimentação asfáltica da Rua 

Alcides Ortelã, no Jardim América; Nº 140/2015, de autoria do Vereador Windson Pinheiro, indicando ao 

executivo municipal que estude a possibilidade de realizar a revitalização da Avenida Engenheiro Ivanil 

Francischini, defronte a Sorveteria Nova, no Jardim Paineiras II, com estacionamento 45º, no trecho entre as 

Ruas Armindo Sampaio Pires e Celeste Roncada, visando facilitar o estacionamento para quem frequenta o 

comércio local. MOÇÕES: Nº 136/2015, de autoria do Vereador Leopoldo Gabriel Benetácio de Oliveira, de 

pesar pelo falecimento de Adilson Siqueira Filho; Nº 137/2015, de autoria do Vereador Osias Soares de 

Oliveira, de Apoio à tramitação do projeto que cria a Vara do Trabalho em Ibitinga; Nº 138/2015, de autoria do 

Vereador Leopoldo Gabriel Benetácio de Oliveira, de Aplauso ao cidadão Euclydes Lançone de Oliveira pela 

atitude de plantar mudas de árvores na Praça do Residencial Dona Almira, bem como a manutenção e cuidados 

necessários para o desenvolvimento e crescimento das mesmas; Nº 139/2015, de autoria do Vereador Leopoldo 

Gabriel Benetácio de Oliveira, de Aplauso aos jovens Gian Lucas Alves, Eduardo Kenjiro e Vinícius Make, 

pela atitude tomada em prol das melhorias da quadra de esporte do Jardim do Bosque, para a realização do 



campeonato de basquete, ocorrido no dia 18 de outubro de 2015; Nº 140/2015, de autoria do Vereador Jean 

Ferreira da Silva, de Pesar à Família Victro pelo falecimento da Senhora Luiza Victro Franco. Após, constaram 

os RECEBIDOS DE DIVERSOS: REQUERIMENTO Nº 369/2015, do cidadão Áureo Rodrigues de Souza, 

requerendo intervenção da Casa junto ao Poder Executivo para que as horas extras dos servidores públicos 

sejam divulgadas mensalmente; Convite Nº 371/2015, para o coquetel de lançamento do livro: A Arte Inspira a 

Poesia; OF. SAA Nº 3795/2015, da Secretaria de Agricultura e Abastecimento do Estado de São Paulo em 

resposta ao ofício especial de autoria do Vereador Gumercindo José Rossatto Bernardi, referente a indagação de 

possibilidade de ser celebrado contrato de cessão onerosa de equipamentos entre o município e a Companhia de 

Desenvolvimento Agrícola de São Paulo – CODASP. Neste momento passou-se para DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO DA MATÉRIA LIDA: constando das seguintes proposituras: REQUERIMENTOS: 

REQUERIMENTOS: Nº 274/2015, questionando sobre a coleta de lixo da APAR – Associação Protetora dos 

Animais de Rua. O Vereador Osias, autor da propositura, justificou pedido devido a diversas reclamações de 

membros da APAR e manifestação na mídia, necessitando de esclarecimentos sobre o serviço citado. O 

Requerimento foi aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Nº 275/215, requerendo informação 

sobre licitações nesta Legislatura para contratação de propaganda e publicidade. O Vereador Valdecir, autor da 

propositura, justificou que a rádio local divulga o trabalho do Executivo e não o do Legislativo, mas quando há 

notícias contra Vereador é dado atenção e se houver notícia contra a administração será divulgada, acreditando 

que há valor de contratado entre empresa e Prefeitura, bastante alto. O Requerimento foi aprovado por 

unanimidade dos votos dos presentes. Nº 276/2015, requerendo informação sobre conserto de ventiladores e 

troca de lâmpadas nas creches e escolas municipais. O Vereador Osias, autor da propositura, justificou a 

necessidade de informação uma vez a importância do solicitado. O Requerimento foi aprovado por 

unanimidade dos votos dos presentes. Nº 277/2015, requerendo informação sobre o asfalto do Residencial 

Ibitinga III. O Vereador Leopoldo, autor da propositura, falou do trabalho das empresas que fazem a 

infraestrutura dos bairros e que depois entregam ao município, os quais estragam rápidos e que depois o 

município arca com os prejuízos, não sendo de nenhuma das administrações do município. Também sugeriu a 

fiscalização desse trabalho. O Requerimento foi aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Nº 

278/2015, requerendo informação sobre projeto da reforma da Quadra da Vila Izolina. O Vereador Leopoldo, 

autor da propositura, falando dos recursos da Secretaria de Esportes que são poucos e por isso apresentou 

emenda no valor de R$ 50.000,00 ao orçamento para tal fim e que a mesma precisa ser utilizada até o final do 

ano, precisando de projeto pronto para utilizar valor. O Vereador Valdecir aparteou para falar da emenda e 

cobranças do Vereador Leopoldo sugerindo a divulgação disso para conhecimento da população que tal feito 

vem desde o início desta legislatura, através do Vereador Leopoldo. O Requerimento foi aprovado por 

unanimidade dos votos dos presentes. Nº 279/2015, requerendo informação sobre condições de uso da quadra 

do Ginásio de Esportes Nicolão, bem como o funcionamento dos refletores de luz. O Vereador Guilherme, 

autor da propositura, falou da estrutura disponível para os times da cidade, os quais não estão jogando aqui por 

falta desta, segundo notícias adversas, e que novos campeonatos viram e precisa saber da correta situação. O 

Vereador Valdecir, aparteou para concordar com a situação exposta e que o município tem que dar 

oportunidade aos nossos atletas. O Requerimento foi aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Neste 

momento a presidência foi transferida ao Vice-Presidente. Nº 282/2015, requerendo informação sobre das áreas 

verdes do município. O Vereador Windson, autor da propositura, falando das áreas verdes que são reservadas 

nos loteamentos e que se aprova a documentação, legaliza as vendas e o município ganha as áreas verdes, as 

quais estão ficando abandonadas e abertas ficando expostas a todo tipo de situação. Enalteceu os proprietários 

de loteamentos novos que estão disponibilizando as vendas dos lotes com áreas verdes fechadas e muito bem 

arborizadas, sendo um exemplo para o município. O Vereador Valdecir, aparteou, dizendo que o Prefeito tem 

que limpar as áreas verdes e plantar naquelas que estão abandonadas, pois têm fiscais e funcionários para isso. 

O Requerimento foi aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. A presidência retornou ao Presidente. 

MOÇÕES: Nº 137/2015 de Apoio à tramitação do projeto que cria a Vara do Trabalho em Ibitinga. O Vereador 

Osias, autor da propositura, ressaltou a importância da aprovação do projeto e que o município vem 

participando da solicitação da abertura da Vara de Trabalho em nosso município e que com o projeto existe a 

oportunidade de se criar 33 varas na 15ª região, englobando Ibitinga. A Moção foi aprovada por unanimidade 

dos votos dos presentes. Nº 138/2015 de Aplauso ao cidadão Euclydes Lançone de Oliveira pela atitude de 

plantar mudas de árvores na Praça do Residencial Dona Almira, bem como a manutenção e cuidados 

necessários para o desenvolvimento e crescimento das mesmas. O Vereador Leopoldo, autor da propositura, 

justificou que é nítida a falta de árvores em nossas ruas e que o Senhor Euclydes plantando árvores contribui 

com o meio ambiente e toda a sociedade. O Vereador Valdecir aparteou lembrando cidadão do Distrito de 

Cambaratiba que também executou esse mesmo trabalho. A Moção foi aprovada por unanimidade dos votos 



dos presentes. Nº 139/2015 de Aplauso aos jovens Gian Lucas Alves, Eduardo Kenjiro e Vinícius Make, pela 

atitude tomada em prol das melhorias da quadra de esporte do Jardim do Bosque, para a realização do 

campeonato de basquete, ocorrido no dia 18 de outubro de 2015. O Vereador Leopoldo, autor da propositura, 

falando da atitude que esses jovens tiveram, pois são usuários da quadra e fizeram a diferença, organizando 

campeonato com arrecadação, a qual foi revertida em prol da quadra. O Vereador Valdecir aparteou dizendo 

que valor destinado não chegou ao seu destino e que foi necessário jovens se sensibilizarem. Moção foi 

aprovada por unanimidade dos votos dos presentes. Neste instante passou-se para a TRIBUNA LIVRE DOS 

VEREADORES. Usou da palavra o Vereador Osias que cumprimentou a todos e iniciou falando que a função 

do Vereador é fiscalizar, representar e lutar pelo povo, porque são estas pessoas que colocam o Executivo e o 

Legislativo no poder. Mas em seu ponto de vista, está sendo necessário refletir e analisar a qualidade da 

produção dos trabalhos que estão sendo apresentados pelo Legislativo. Por exemplo, que tipo de proposta que 

está sendo apresentada na área de educação, esporte, cultura, habitação, desenvolvimento social e aplicação da 

lei orçamentária para melhoria do bem estar dos cidadãos? Questionou o Vereador Osias. Disse que enquanto 

Instituição, esta Casa precisa realizar audiências públicas para analisar efetivamente o que se quer para a 

população, incentivando esta a participar, porque se tornou cansativo fazer solicitações como: reforma de 

creches e quadras, e nada se resolver. Disse que foi convidado a ir até Creche Tereza Freire, e viu a triste 

situação em que a mesma se encontra, pois são ventiladores e lâmpadas queimadas, e o mesmo acontece com 

outras em que visitou. Em situações como essas, é impossível dar aula, pois o calor é insuportável, dizendo 

também que a Escola do Cambará, além do problema na iluminação, não possui bebedouros de água e isso é 

inadmissível, pois a Secretaria responsável não está utilizando as verbas para essas melhorias. Os Vereadores 

fazem suas Indicações e Requerimentos, mas não são atendidos, enquanto os Projetos enviados pelo Senhor 

Prefeito Municipal, são todos aprovados. Disse que a população tem seus direitos, mas também obrigações, ou 

seja, as pessoas devem vir até esta Casa fazerem suas reivindicações e acompanharem os trabalhos dos Edis. 

Finalizou dizendo sobre o autor e psiquiatra Augusto Cury, que escreveu 40 livros sobre a educação e que os 

mesmos são vendidos por todo o mundo e, em um deles consta a seguinte frase: “Uma criança de 7 a 10 anos, 

guarda mais informações que um filósofo grego”, o que dá a entender que devemos nos importar mais com 

esses pequenos seres que são o futuro da nossa nação e que os professores deveriam ler as obras deste autor, 

porque a própria criança, muitas vezes não tem incentivos dos pais que os educam de forma errada dando-lhes 

de presentes: celulares, computadores, vídeo games e na maioria das vezes não controlam o tempo que seus 

filhos passam em frente a uma televisão, perdendo seu tempo e distraindo-se com informações desnecessárias.  

E se, a criança não tem incentivo em casa e muito menos desconforto na sala de aula, não esquecendo também 

dos professores, pois falta atenção da Administração Pública, como é que daremos um futuro digno a estes 

pequenos cidadãos se nem isso está sendo feito por eles? Concluiu dizendo que irá sempre pedir audiências 

públicas para o Senhor Presidente e que a partir de hoje continuará usando da tribuna para fazer todas as suas 

reivindicações. Em seguida, usou da palavra o Vereador Valdecir dizendo que recebeu denúncias de alguns 

servidores públicos municipais em que alguns funcionários ligados ao Senhor Prefeito Municipal faltam ao 

trabalho e quando comparecem assinam o livro do dia em que faltaram. Visitou o Almoxarifado e pediu ao 

Secretário para que isso pare de acontecer, ou então que todos tenham o mesmo direito, e também questionou o 

Secretário Municipal de Serviços Públicos, Senhor Edmar de Carvalho sobre a poda das árvores, limpeza dos 

entulhos e roçagem do mato alto no Sistema de Lazer III, que fica entre as ruas Pedro Ferrari e Filomena Forte, 

e que dará o prazo de 10 dias para a regularização dessa situação e se nada for feito neste período, fará denúncia 

pelo péssimo Secretário e Prefeito que ocupam as cadeiras. Disse que recebeu reclamações de pessoas que 

moram próximas ao Cemitério Municipal, pedindo para seja que realizada a pintura dos muros, pois os mesmos 

estão manchados, causando incômodos e que a população em geral está constrangida com a falta de 

consideração do Senhor Prefeito. São situações como essas que envergonham o Poder Legislativo, porque usa-

se a crise como desculpa, mas o município tem condições de se manter através dos impostos que são 

arrecadados e suprir as necessidades do povo. Falou que existe mordomia somente para àqueles que têm ligação 

direta com o Senhor Prefeito, e aqueles que correm atrás dos problemas, tentam resolver, de nada adianta, e 

quem acaba sofrendo com tudo isso é a população que fica a mercê da sorte, pois falta atenção e consideração 

por parte da Administração Pública. Disse que o ofício encaminhado pelos funcionários públicos será 

endereçado pelo Vereador ao Ministério Público, e que é o Senhor Prefeito quem deve ir atrás de recursos e não 

o Vereador, porque a obrigação do Vereador é fiscalizar e conferir o que vai ser feito com esse recurso, além de 

denunciar tudo o que está sendo feito de errado. O Vereador Gumercindo cumprimentou a todos e usou da 

tribuna para dizer que há 3 semanas todos estão lutando para evitar o fechamento da Escola Iracema, e vem 

encontrando muitos obstáculos, mas tem a certeza de que o trabalho desta Casa em defesa desta escola vem 

adiando o seu fechamento. Disse que houve uma reunião com a Dirigente de Ensino no dia de hoje e a mesma 



apresentou um mapa do município com proposta que fere um dos tópicos principais da fala do Secretário de 

Educação onde diz que: “a escola de origem do aluno não pode ser a mais de 1,5 km”, mas a mais próxima do 

Iracema é a Escola Cacilda, que fica a 2 km de distância desta. São 43% dos alunos que vão a pé até a escola, 

ou seja, 300 deles não dependem do transporte público municipal e o fechamento desta escola significará 

maiores gastos ao município por conta deste fator. Fez um pré-levantamento na Secretaria Municipal e são 8 

escolas estaduais no município, e se fecharem a Escola Iracema, as demais receberão os alunos de braços 

abertos. Porém, a Diretoria Regional de Ensino deixou uma previsão para 2016, onde todas estas escolas 

estarão lotadas, e se seguirmos esse raciocínio, a situação se complicará em 2017 porque os alunos que saírem 

do ciclo I e forem para o 2º ano numa escola no estado, não conseguirão vagas para estudar, ou seja, é mais um 

problema que o município terá que enfrentar, e eles estão tentando nos fazer engolir essa proposta, mas 

devemos mostrar a Diretoria de Ensino que ela não está com a razão, e isso esta Casa de Leis está fazendo da 

melhor maneira possível. Não podemos perder uma escola, para que no futuro não tenhamos que brigar para 

consegui-la novamente, e a maneira que temos para isso é combater essa postura para que haja uma reversão, 

por isso os Vereadores devem se unir nesse sentido. O Vereador Mira aparteou e disse que participou da 

reunião e cumprimentou o Vereador Gumercindo pelo seu empenho diante deste assunto, mas fica surpreso em 

saber que a Diretoria de Ensino possui 37 escolas e deixarão permanecer apenas 36, devido ao fechamento da 

Escola Iracema que existe desde a década de 80, sendo esta de estrutura excelente, e concluiu dizendo que em 

sua opinião, existe algo de muito errado nessa decisão. O Vereador Gumercindo retomou a palavra dizendo que 

a Escola Iracema é a maior escola de área física que existe em nosso município, inclusive com quintal, coisa 

que as demais escolas não possuem, e que no futuro ela pode ser uma escola de tempo integral, dando mais 

condições para as famílias que trabalham, onde as mesmas terão onde deixar seus filhos. Em seguida, o 

Vereador Leopoldo solicitou aparte e disse que falou na reunião para a dirigente de que a Escola Iracema 

encontra-se num local estratégico, porque existem vários bairros ali e teve como resposta da jovem Senhora de 

que próximo dali existe uma Escola Municipal.  Parabenizou o Vereador Gumercindo pela iniciativa e esforço. 

O Vereador Gumercindo agradeceu e disse que essa é a função do Vereador. Em seguida, usou da palavra o 

Vereador Jean que disse sobre o fechamento da audiência pública realizada no Plenário no dia 28 de setembro 

do ano corrente, e que inclusive o mesmo está publicado no site da Câmara, dizendo que o entende sobre o 

assunto é que, o dinheiro que está entrando para o município não corresponde a tudo o que foi falado. Solicitará 

à Prefeitura Municipal, através do auxílio da diretora financeira desta Casa, levantamentos das diferenças para 

fazer a previsão do saldo real, para que sejam feitas as comparações adequadas e necessárias, porque existe uma 

grande diferença entre previsão e saldo. Disse que é muito mais fácil argumentar com as provas nas mãos, e 

assim que tiver essas informações, falará na tribuna sobre os fatos e que não pôde estar presente na reunião 

porque estava em aula, e se disponibilizou para ajudar no que for preciso. Em seguida usou da tribuna o 

Vereador Dr. Marcel que cumprimentou a todos e disse que acha interessante usarem o microfone para jogar a 

classe trabalhadora da Prefeitura contra os Vereadores, falou ser extremamente favorável ao pagamento de 

horas extras para quem faz, assim como a boa remuneração do funcionário, pois aqueles que possuem um 

salário menor realizam trabalhos fora do horário de expediente como complemento de seu ordenado. Disse que 

é um absurdo ouvir de alguns Vereadores de que estes não são obrigados a buscarem recursos para o município, 

e que se trata de uma função competitiva, porque cada um que está ocupando o cargo foi eleito através do 

partido, devendo ser fiel a ele, e os deputados sãos os responsáveis pelas emendas parlamentares, sejam elas 

Estaduais ou Federais. Vê que o município é sempre o último nó da corda, porque toda a receita gerada, 

imposto que a população paga, automaticamente vai para o Governo Federal, e o ICMS, IPVA, vai para o 

Governo Estadual, ficando apenas migalhas para o município. São 70% arrecadados e 1% devolvido aos 

municípios e a queda da receita faz com que o percentual gasto com o funcionalismo público aumente, mas isso 

não quer dizer que a manifestação dos funcionários públicos está errada, e que se estiver errado, é totalmente a 

favor das denúncias ao Ministério do Trabalho. Disse que muitas vezes acontece de se ter o recurso financeiro, 

mas não haver dotação orçamentária, ou vice-versa, e que temos visto que municípios que não têm a previsão 

para o 13º e 14º salários dos funcionários. Nossa cidade salta os olhos dos municípios vizinhos, e sobressaltou o 

tratamento de esgoto que estará funcionando até o início de 2016 e UPA – Unidade de Pronto Atendimento 

prestes a ser inaugurada, mas isso não quer dizer que está tudo 100%, pois ainda tem muito a melhorar. Disse 

também que, se hoje o funcionário tem Unimed e ticket alimentação foi a graças a atual Administração atual. É 

vergonhoso ver que muitos sobem na tribuna e só fazem críticas, e a estes que estão descontentes, sugeriu se 

candidatarem e assim fazerem tudo o que estão dizendo, já que acham tão simples assim. Em seguida a 

Presidência passou para o Vice-Presidente, que concedeu a palavra ao Vereador Windson que cumprimentou a 

todos e deixou claro que cada vez que tem uma discussão, procura explicar o procedimento. Direcionou-se ao 

Vereador Osias dizendo que as portas estão sempre abertas para receber o público para participarem das 



audiências públicas, sejam elas solicitadas por Vereador ou pela Comissão. Falou ao Senhor Samuel, que estava 

na plateia, que a Casa está sempre às ordens do funcionário público e que não corta a palavra quando há 

manifestações do público, mas pede silêncio para que o Vereador não perca seu raciocínio sobre o assunto que 

está explanando. Sobre o que o Vereador Osias falou da Escola Tereza Freire, disse que também esteve no local 

e realmente constatou os problemas que está ocorrendo com os ventiladores e algo precisa ser feito para a 

melhoria. O Vereador Mira solicitou aparte e disse que a Escola Abigail, recentemente inaugurada, também está 

com o mesmo problema e essa é uma situação que não pode esperar para se resolver, pois é uma obrigação do 

município levar o conforto para estas crianças. Em sua opinião, a Prefeitura deveria ter uma equipe que 

estivesse visitando e fiscalizando estas escolas periodicamente. O Vereador Windson retomou a palavra e disse 

que dentro do que a Câmara Municipal pode fazer, será feito e disse também que cada Vereador tem a sua 

maneira de trabalhar e agir, por isso todos devem se respeitar. A Presidência retornou ao Presidente. Terminada 

a Tribuna Livre, o Presidente anunciou 15 minutos de intervalo. O Vereador Leopoldo solicitou a dispensa do 

intervalo, sendo apoiado pelo Plenário. Passou-se então para a ORDEM DO DIA. Constaram Requerimentos 

de Vereadores, requerendo Urgência Especial e Inclusão na Ordem do Dia dos Projetos: PLO Nº 157/2015 - 

autoriza o poder executivo a abrir crédito suplementar no orçamento vigente, aprovado pela lei municipal nº 

4024, de 22 de dezembro de 2014, destinado a suprir dotações do orçamento vigente. O Requerimento foi 

aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Foi nomeado como relator especial do projeto o Vereador 

Dr. Marcel; PLO Nº 158/2015 - autoriza o poder executivo a abrir crédito especial no orçamento vigente do 

serviço autônomo municipal de saúde - SAMS, aprovado pela lei municipal nº 4024, de 22 de dezembro de 

2014, destinado a realização de despesas e serviços no SAMS, bem como aquisição de equipamentos. O 

Requerimento foi aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Foi nomeado como relator especial do 

projeto o Vereador Jean; PLO Nº 162/2015 - autoriza o poder executivo a abrir crédito suplementar no 

orçamento vigente, aprovado pela lei nº 4024, de 22 de dezembro de 2014, destinado a suprir dotações no 

orçamento vigente. O Requerimento foi aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Foi nomeado como 

relator especial do projeto o Vereador Igor. Neste momento foi suspensa a Sessão para a elaboração dos 

pareceres da relatoria especial. Retomando aos trabalhos foi verificada a presença e apresentado os pareceres 

das urgências especiais. Constou da Ordem do Dia os seguintes Projetos de Lei: PLO Nº 157/2015 - autoriza o 

poder executivo a abrir crédito suplementar no orçamento vigente, aprovado pela lei municipal nº 4024, de 22 

de dezembro de 2014, destinado a suprir dotações do orçamento vigente. O projeto recebeu Emenda junto ao 

parecer favorável do relator especial. A Emenda foi aprovada por unanimidade dos votos. Projeto, com 

Emenda, foi votado sendo aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Foi solicitada da Comissão de 

Constituição, Legislação, Justiça e Redação a elaboração da Redação Final ao PLO Nº 157/2015; PLO Nº 

158/2015 - autoriza o poder executivo a abrir crédito especial no orçamento vigente do serviço autônomo 

municipal de saúde - SAMS, aprovado pela lei municipal nº 4024, de 22 de dezembro de 2014, destinado a 

realização de despesas e serviços no SAMS, bem como aquisição de equipamentos. O projeto foi aprovado por 

unanimidade dos votos dos vereadores presentes. PLO Nº 162/2015 - autoriza o poder executivo a abrir crédito 

suplementar no orçamento vigente, aprovado pela Lei nº 4.024, de 22 de dezembro de 2014, destinado a suprir 

dotações no orçamento vigente. O projeto foi aprovado por unanimidade dos votos dos vereadores presentes. 

Neste momento a Sessão foi suspensa para elaboração da Redação Final do PLO Nº 157/2015. Retornando a 

Sessão a Redação Final do PLO Nº 157/215 foi votada e aprovada por unanimidade dos votos dos presentes. 

Terminada a Ordem do Dia, passou-se para a EXPLICAÇÃO PESSOAL. O Vereador Osias pediu a palavra 

e disse que quando usou da tribuna, somente fez comentários de acordo com o seu ponto de vista incluindo-se 

em sua crítica. Cumprimentou o Senhor Presidente pela reunião que aconteceu com a dirigente regional de 

ensino nesta data e parabenizou o Vereador Gumercindo pelo trabalho que vem realizando a favor da Escola 

Iracema, e que a produção dos Vereadores está sendo insuficiente. Em relação ao que foi dito pelo Vereador 

Jean, disse que sabe diferenciar muito bem o que é dotação orçamentária, previsão e o que foi efetivamente 

arrecadado e que não foge da realidade da crise, pois independente dela, uma escola não pode ficar sem 

ventiladores nas salas de aula. Falou ao Vereador Dr. Marcel que se envergonha da podridão em que o nosso 

país se encontra, e que mesmo sendo do partido PT, quer que todos os governantes sejam julgados e presos. É 

vergonhoso que em relação aos impostos, seja devolvido o mínimo aos municípios, e a mudança do nosso país 

não vai acontecer de cima pra baixo, mas sim de baixo para cima, ou seja, se cada município se movimentasse e 

fizesse protesto em relação ao que está previsto na Constituição em termos de repasse financeiro ao município, 

as coisas poderiam ser diferentes, mas tem que haver movimentação da população para que isso aconteça. Em 

seguida, o Vereador Valdecir usou da palavra e disse que o Vereador Dr. Marcel sempre fala mal do PT e 

questionou o Vereador Mira se a construção da UPA está sendo realizada através de recursos próprios ou do 

Governo Federal. O Vereador Mira respondeu que é através do Governo Federal. Retomando a palavra, o 



Vereador Valdecir disse então que se trata do partido PT, no qual o Vereador Dr. Marcel chama de corrupto. O 

Vereador Jean usou da palavra e disse que cada Vereador tem um ponto de vista, uma forma de trabalhar e 

uma representação na sociedade, onde esta pode conhecer melhor cada um através da Tribuna Livre que tem 

transmissão ao vivo na rádio AM de Ibitinga. Disse que todo semestre reúne-se com as pessoas que o apoiam e 

ouve tudo o que eles têm a dizer, tentando defender aquilo que pode, e falou também sobre a realidade da crise, 

onde todos estão sentindo na pele os problemas que estão sendo causados por este momento tão difícil que 

estamos vivendo, e que infelizmente a arrecadação está caindo cada vez mais e estamos tentando nos adaptar a 

tudo isso. Em seguida usou da palavra o Vereador Dr. Marcel dizendo que gosta muito de debater com o 

Vereador Osias, e citou que a questão dos repasses é constitucional, mas temos que levar em consideração que a 

crise estrondosa que estamos vivendo hoje em dia, é por causa do PT que está no comando, ou seja, o mesmo 

partido em que pertence o nobre Vereador Osias. Falou que é um absurdo o Vereador questionar se a verba 

utilizada para a construção da UPA teria vindo do Governo Federal, onde este por sua vez não pode negar 

recursos, pois a UPA é um direito de todo município, e que a crise está tão complicada que, para o ano de 2016 

não existe dotação orçamentária para a Farmácia Popular. Finalizou dizendo que o PT é um recordista de 

corrupção, e que não tem nada contra o Vereador Osias e muito menos o acusa de roubalheiras, mas que em seu 

lugar teria vergonha em fazer parte de um partido tão corrupto e, como um representante do mesmo, eles teria 

que pelo menos ir até a Assembleia e pedir a renúncia da Presidente Dilma. Antes de encerrar a Sessão, o 

Senhor Presidente convidou a todos para participarem da Audiência Pública que será realizada no dia 22 de 

outubro de 2015 às 18hs, no Plenário da Câmara, onde a Comissão de Orçamento, Finanças e Contabilidade 

discutirá projetos que alteram as leis financeiras do município. Convidou também para a Sessão Solene de 

Entrega de Título de Cidadão Benemérito ao Pastor José Edgar da Silva, que acontecerá no Plenário da Câmara 

Municipal no dia 23 de outubro de 2015, às 20hs. A Igreja Evangélica Assembleia de Deus Ministério 

Madureira – Campo de Ibitinga enviou convite para todos participarem da Confraternização das Irmãs do 

Círculo de Oração e Assistência Social, que se realizará no Pavilhão da Feira do Bordado no dia 24 de outubro 

a partir das 18hs. Convidou também para o 1º AeroFest de Ibitinga que se realizará no dia 25 de outubro a partir 

das 10hs da manhã, com voos panorâmicos, passeios de balão, praça de alimentação, exposição de aeronaves, 

aeromodelos, motos, shows, sorteios de voos panorâmicos e espaço para crianças e, através do Gacci, convidou 

para a Palestra de Conscientização de Prevenção do Câncer de Mama, que será realizado no dia 21 de outubro 

às 20hs no Auditório da Escola Josepha. Nada mais havendo a tratar o Presidente agradeceu a presença de 

todos, convocando os Edis para a próxima Sessão Legislativa Ordinária, que acontecerá no próximo dia 27 

(vinte e sete) de outubro de 2015 (dois mil e quinze), às 20h (vinte) horas. Esta Ata foi lavrada por mim, 

Antônio Esmael Alves de Mira, Primeiro Secretário que assino junto com os demais membros da Mesa, ficando 

arquivado: os CDs, papéis e documentos para que surta os efeitos regimentais com o inteiro teor da Sessão. Sala 

das Sessões, 20 (vinte) de outubro de 2015 (dois mil e quinze)./////////////////////////////////////////////////////////////////////// 

Presidente:__________________________________1º Secretário:____________________________________ 

VicePresidente:______________________________2º Secretário:____________________________________ 
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